

Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín de la Representación Parlamentaria del Partido Acción Nacional, para razonar su voto a favor.

El presidente:

Por lo tanto, esta Presidencia, concede el uso de la palabra a la diputada María Irene Montiel Servín de la Representación Parlamentaria del Partido Acción Nacional, hasta por un tiempo de cinco minutos.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su venia, presidente.

El Presidente:

Adelante diputado.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Compañeras diputadas, compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Sin duda, cuando se habla de oportunidad a los jóvenes de explotar su potencial en aspectos que mejoren su vida y su entorno se convierten en factores de cambio, de ahí que se debe asegurar que todas y todos tengan acceso a una educación de calidad, no únicamente recibir un apoyo económico. En el Partido Acción Nacional, estamos convencidos que esta reforma responde a una de las problemáticas más dolorosas de la sociedad mexicana, la falta de oportunidades para las personas jóvenes al favorecer la capacitación para el trabajo de las y los jóvenes de 18 a

29 años, permitir su reinserción al mercado laboral favorecer su desarrollo integral y contribuir a prevenir la inseguridad.

Los datos de la realidad del desempleo juvenil son muy sensibles y es que entre el 2019 y 2024 por cada 10 personas desempleadas en promedio, tres eran jóvenes cifra que se mantuvo por 5 años, ello a pesar de que cada año el gasto destinado al programa se fue incrementando, es decir, el desempleo persistió a pesar de este programa, para 2024 la beca era ya de 7572 pesos mensuales, sin embargo, de 2019 a 2025, la inversión presupuestal aprobada al programa de Jóvenes Construyendo el Futuro es de 184 mil millones de pesos, mientras que la inversión presupuestal pagada es de 164 mil 578 millones de pesos, es decir casi 20 mil millones de pesos que se esfumaron de este programa, cifra inmensa en un gobierno que ya no tiene dinero y que este año pedirá prestado 2 billones de pesos más con lo que abonará a ser más grande la deuda de nuestro país.

Además en 2023 la población objetivo de los jóvenes de entre 18 y 29 años de edad es de 4 millones, no obstante sólo se atiende el 17 por ciento, es decir de cada 10 jóvenes sólo menos de dos recibieron la beca durante un año, pero lo más preocupante y que ha dado al traste con este noble programa, es la falta de supervisión y evaluación de las empresas que son tutoras, de las cuales se han hecho muchas denuncias públicas de corrupción y que lo hacen con la complicidad de operadores del programa, sin que se tenga conocimiento de que haya habido sanciones para alguien.

En Acción Nacional estamos a favor de la minuta que nos remite el Congreso Federal en materia de becas para jóvenes, ya que busca institucionalizar una política pública como un derecho social constitucionalizado, lo que garantiza el acceso igualitario de los jóvenes a estos beneficios, sin embargo, estar a favor no significa olvidar los errores de un fallido programa como lo fue Jóvenes Construyendo el Futuro, en

donde si bien su fin fue reducir el desempleo juvenil en México a través de apoyos económicos y capacitación en empresas, las cifras de desempleo entre 2019 y 2023 para el grupo de 15 a 24 años, demuestran que parece más un instrumento de control social que un verdadero medio para combatir el desempleo.

En Acción Nacional estamos convencidos que un programa de becas es una herramienta poderosa para facilitar el acceso a oportunidades educativas y de capacitación, sin embargo, limitar estas becas sólo a jóvenes que no trabajan, ni estudian, puede resultar una exclusión injusta y limitar el impacto positivo de estas políticas, este tipo de programas consideramos debe de ir enfocado a un sector de jóvenes que reflejen claramente las ganas del Progreso, el hambre de salir adelante, de realmente querer triunfar, que demuestren un compromiso con Guerrero y con México, no así de aquellos que usan el apoyo como un modus vivendi de subsistencia y para mantener sus

adicciones, estas últimas que se incrementaron desde el año que empezaron a recibir este importante apoyo y que solo genera dolor a nuestras familias guerrerenses, por eso nuestra exigencia es que el gobierno se enfoque a canalizar adecuadamente los apoyos en brindar el seguimiento adecuado y contar con los indicadores que le permitan analizar el cumplimiento de objetivos y metas con la implementación del programa.

Concluyo, diciendo que seguiremos denunciando aquellas prácticas que evidencien que el programa se ha alejado de su naturaleza para convertirse en un gasto asistencialista, que no ha generado un impacto positivo en el desarrollo económico de Guerrero y del país, por lo anterior anuncio que Acción Nacional votará a favor de esta minuta, porque nuestra juventud merece un mejor futuro y un país a la vanguardia y lleno de oportunidades para ellas y para ellos.

Es cuanto.

